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Horse Racing Appeal Panel

Notice to Industry 
 

No. 004 - June 2020
 

CHANGES TO THE HORSE RACING APPEAL PANEL’S 

RULES OF PROCEDURE FOR APPEALS

The Horse Racing Appeal Panel (HRAP or Panel) is committed to periodically reviewing and 
updating its Rules of Procedure to ensure that its adjudicative process remains efficient and 
effective and continues to meet the needs of the horse racing industry. 

To that end, the HRAP has recently made a number of changes to both its Rules of 
Procedure and its associated policies and practices that govern appeal proceedings.  These 
changes were informed by feedback provided by key stakeholders as part of a consultation 
process undertaken by the Panel in 2019.  The changes are also intended to address and 
reflect public health concerns and restrictions arising from the coronavirus outbreak, and 
to facilitate a shift towards more remote hearings, which we hope among other things will 
increase the industry’s access to the appeal process.

One of the key objectives of the review and the changes that are being introduced is to 
streamline the hearing of appeals and attempt to remove barriers and delays, so that cases 
are heard and resolved as expeditiously as possible, while making sure that all necessary 
administrative and procedural safeguards continue to be in place.  The Panel was of the 
view that this could be achieved through various incremental changes, which can be easily 
implemented and assessed, as opposed to radical or sweeping reform. 

These changes have been approved by the Panel and are effective immediately.  All appeals 
heard by the HRAP moving forward will be under its Rules of Procedure dated June 2020 
and the new policies and practices articulated below.

What are the key changes?
Electronic Hearings.

As part of its ongoing efforts to provide open and accessible services to the public while 
at the same time keeping Ontarians safe, in particular during the coronavirus outbreak, the 
HRAP will be enhancing its use of videoconferencing technology in order to allow hearings to 
be conducted remotely. Going forward, as a general rule, electronic hearings shall be given 
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Comité D’appel Des Courses De Chevaux

Avis à l’industrie 
 

Nº 004 - juin 2020
 

CHANGEMENTS AUX RÈGLES DE PROCÉDURE POUR LES APPELS 
DEVANT LE COMITÉ D’APPEL DES COURSES DE CHEVAUX 

Le Comité d’appel des courses de chevaux (le CACC ou le Comité) s’est engagé à réviser et 
à mettre à jour ses règles de procédure périodiquement pour veiller à ce que son processus 
décisionnel demeure efficient et efficace et continue de répondre aux besoins de l’industrie 
des courses de chevaux. 

À cette fin, le CACC a récemment apporté certains changements à ses Règles de procédure 
ainsi qu’aux politiques et aux pratiques connexes qui régissent la procédure d’appel. Ces 
changements tiennent compte des commentaires formulés par des intervenants clés dans 
le cadre d’un processus de consultation entrepris par le Comité en 2019. Ils ont aussi pour 
but de répondre et de donner suite aux préoccupations et aux restrictions de santé publique 
découlant de la pandémie de coronavirus et de faciliter la transition vers un nombre accru 
d’audiences tenues à distance, ce qui, nous l’espérons, aura pour effet d’augmenter la 
capacité d’accès de l’industrie au processus d’appel.

L’un des principaux objectifs de la révision et des changements est de simplifier l’audition 
des appels et d’éliminer les obstacles et les retards afin que les causes soient entendues et 
réglées le plus rapidement possible, tout en veillant au maintien de l’ensemble des mesures 
de protection administrative et procédurale nécessaires. Le Comité est d’avis que cet 
objectif peut être atteint au moyen de divers changements progressifs, qui peuvent être mis 
en œuvre et évalués facilement, plutôt qu’en procédant à une réforme radicale. 

Ces changements ont été approuvés par le Comité et entrent en vigueur immédiatement. À 
partir de maintenant, tous les appels devant le CACC seront entendus suivant les Règles de 
procédure de juin 2020 ainsi que les nouvelles politiques et pratiques présentées ci-dessous. 

En quoi consistent les principaux changements? 
Audiences par voie électronique 

Dans le cadre de ses efforts constants pour offrir des services accessibles au public tout en 
veillant à la sécurité des Ontariens, particulièrement pendant la pandémie de coronavirus, le 
CACC mettra l’accent sur l’utilisation de la vidéoconférence afin que les audiences puissent 
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preference by the Panel, at the least during the coronavirus outbreak, unless it would cause 
prejudice to either of the parties or there are other justifiable reasons for not so doing. The 
attached Practice Direction provides more details on the policies and protocols associated 
with electronic hearings. 

In addition, the Rules around the filing of documents have been amended so as to 
distinguish and clarify requirements and expectations as they relate to both in-person 
hearings and electronic hearings (see in particular Rule 5.10).

Pre-Hearing Conferences. 

Going forward, the Panel will begin holding pre-hearing conferences as a standard practice 
in “A” hearings (these are cases that involve more serious infractions and penalties, and 
in which three Panel members typically preside). Although the Panel has always had the 
authority to hold pre-hearing conferences, it has usually done so only upon request of the 
parties (and as such, infrequently).  The Panel recognizes that pre-hearing conferences can 
be an effective forum to resolve preliminary matters in advance of a hearing, and can help 
facilitate the timely exchange of documents and information between the parties, an issue 
that was raised by many stakeholders.  By making pre-hearing conferences the norm in 
“A” cases, the goal and expectation is that they move through the appeal process more 
seamlessly, with fewer delays and need for interlocutory motions.

The Panel has issued the attached Practice Direction to provide more detail about its 
approach to pre-hearing conferences. As a complement to this new Practice Direction, Rule 
8.9 has been revised to allow members who preside over pre-hearing conference to also 
preside at the subsequent hearing with the consent of the parties. 

Parties and Notice. 

The Panel recognizes that at times the issues before the HRAP will have implications that 
go beyond the parties participating in the appeal, and it is therefore important that it have 
procedures to allow impacted parties to participate in the appeal process, where appropriate.

The HRAP already posts information regarding all its appeals and hearings on its website, 
but going forward, the Panel will now also provide notice directly to potentially impacted 
trainers in cases where placement is at issue (e.g. “B” appeals like interference, or in equine 
drug cases).  The trainers best know the current connections of their horses and are in the 
best position to notify those affected. This will ensure that those who might be impacted by 
an appeal are, at the very least, aware of it, and thus also have an opportunity to attend the 
hearing and/or seek greater involvement by requesting to be added as a party or intervener.

Timelines for “B” Appeals.

Effective immediately, the HRAP has put in place a new Practice Direction (attached) 
outlining its approach to the management of “B” appeals.  Most importantly, the Panel’s 
intent is to schedule and hold “B” hearings within 45 days of the filing of the notice 
of appeal, unless there are exceptional circumstances. “B” hearings typically involve 
appeals of on-track violations, such as urging or interference, where the evidence is fairly 
straightforward (usually it is just video of the race) and the number of witnesses are 
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être tenues à distance. À partir de maintenant, en règle générale, le Comité privilégiera 
les audiences par voie électronique, à tout le moins pour la durée de la pandémie de 
coronavirus, à moins que cette forme de conférence ne cause un préjudice à l’une ou l’autre 
des parties ou que des motifs valables justifient de ne pas procéder ainsi. La Directive 
de pratique ci-jointe fournit des renseignements plus détaillés sur les politiques et les 
protocoles régissant les audiences par voie électronique.  

De plus, les règles concernant le dépôt de documents ont été modifiées afin de distinguer 
et de clarifier les exigences et les attentes en ce qui touche tant les audiences en personne 
que les audiences par voie électronique (voir plus particulièrement la règle 5.10). 

Conférences préparatoires à l’audience 

À partir de maintenant, la pratique normale du Comité consistera à tenir des conférences 
préparatoires à l’audience dans le cas des audiences « A » (c’est-à-dire les instances portant 
sur des infractions graves ou comportant l’imposition d’amendes sévères, dont l’audience 
est généralement présidée par trois membres du Comité). Bien que le Comité ait toujours eu 
le pouvoir de tenir des conférences préparatoires à l’audience, il ne le faisait habituellement 
qu’à la demande des parties (donc rarement). Le Comité convient que les conférences 
préparatoires à l’audience peuvent constituer un cadre de discussion efficace pour résoudre 
des questions préliminaires avant la tenue d’une audience et qu’elles peuvent faciliter 
l’échange diligent de documents et de renseignements entre les parties, un point souligné 
par de nombreux intervenants. En normalisant la tenue de conférences préparatoires à 
l’audience pour les audiences « A », le Comité s’attend à ce que celles-ci progressent 
plus efficacement dans le processus d’appel, avec moins de retards et moins de motions 
interlocutoires. 

Le Comité a publié la Directive de pratique ci-jointe pour fournir des renseignements 
détaillés sur son approche en matière de conférences préparatoires à l’audience. Pour 
compléter cette nouvelle Directive de pratique, la règle 8.9 a été modifiée pour permettre 
au membre qui préside une conférence préparatoire à l’audience de présider également 
l’audience subséquente, avec le consentement des parties. 

Parties et avis 

Le Comité reconnaît que les questions dont est saisi le CACC ont parfois des répercussions 
dont la portée dépasse les parties qui participent à l’appel. Il est donc important qu’il dispose 
d’une procédure pour permettre aux parties touchées de participer au processus d’appel, s’il 
y a lieu. 

Le CACC publie déjà des renseignements concernant tous ses appels et toutes ses 
audiences sur son site Web, mais à partir de maintenant, le Comité enverra aussi un avis 
directement aux entraîneurs qui pourraient être touchés dans les instances où le placement 
est en cause (par exemple, dans les audiences « B » concernant une interférence ou dans 
les cas de drogue chez les chevaux). Les entraîneurs connaissent le mieux les personnes 
ayant des liens avec leurs chevaux et sont les mieux placés pour aviser les personnes 
touchées. Ainsi, celles qui pourraient être touchées par un appel seront, à tout le moins, 
informées de l’appel et pourront assister à l’audience ou chercher à y prendre une part active 
en demandant à être ajoutées en tant que partie ou partie intervenante. 
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few.  There is a clear need – both on the part of the AGCO as the regulator and industry 
stakeholders who are looking for certainty regarding the results – that these matters be 
resolved in as fair, just and expeditious a timeframe as possible.  

Costs.

Rule 13.5 has been amended to increase the amount of costs that may be awarded by the 
Panel to $2,500 (plus reasonable disbursements and H.S.T.) for each full day of preparation 
and/or attendance at a motion, pre-hearing or hearing. Previously, the maximum cost award 
per day was $1,500.  There was broad consensus that this amount should be increased to 
better reflect the costs of conducting an appeal.

Electronic Service.

Rule 5.2 has been amended to allow service between parties by electronic delivery, whether 
on consent of the receiving party, or now alternatively, with a proper read receipt.  The Rule 
change reflects how commonplace and convenient electronic service has become, while 
maintaining a necessary safeguard by requiring a read receipt. 

The Rules of Procedure have also been revised to clarify that electronic copies of all 
submissions should be filed with the HRAP in addition to paper.

Ordering.

Finally, the ordering of the Rules of Procedure has been slightly modified to group like 
provisions together (e.g. types of motions) and to make it a more user friendly document for 
those that are new to the appeal process.

Questions
If you have any questions about these changes, or for more information generally about 
HRAP proceedings, please visit www.hrappealpanel.ca or contact the HRAP office at info@
hrappealpanel.ca or 416-326-8700 (or Toll free in Ontario: 1-800-522-2876).
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Échéancier pour les audiences « B » 

À partir de maintenant, le CACC met en place une nouvelle Directive de pratique (ci- jointe) 
qui présente son approche en matière de gestion des audiences « B ». Tout particulièrement, 
le Comité entend fixer et tenir les audiences « B » dans les 45 jours suivant la date du dépôt 
de l’avis d’appel, à moins de circonstances exceptionnelles. Les audiences « B » concernent 
habituellement des appels sur des violations aux règles des hippodromes, comme la 
stimulation ou l’interférence, dans lesquels les éléments de preuve sont assez simples 
(il s’agit généralement d’une vidéo de la course) et les témoins, peu nombreux. De toute 
évidence, ces affaires doivent être réglées dans un délai aussi juste, équitable et court que 
possible, autant pour la Commission des alcools et des jeux de l’Ontario à titre d’organisme 
de réglementation que pour les intervenants de l’industrie, qui ont besoin de certitude en ce 
qui concerne les résultats. 

Dépens 

La règle 13.5 a été modifiée pour augmenter le montant des dépens pouvant être accordés 
par le Comité, les faisant passer à 2 500 $ (plus les débours raisonnables et la taxe de vente 
harmonisée) pour chaque journée complète de préparation ou de présence à l’audition 
d’une motion, à une conférence préparatoire à l’audience ou à une audience. Auparavant, le 
montant maximal des dépens était de 1 500 $ par jour. La vaste majorité s’entendait sur le 
fait que ce montant devait être augmenté pour mieux tenir compte des coûts liés à la tenue 
d’un appel. 

Signification électronique 

La règle 5.2 a été modifiée pour permettre aux parties de signifier des documents par voie 
électronique, soit avec le consentement de la partie destinataire soit, maintenant, avec un 
accusé de lecture adéquat. La modification apportée à la règle tient compte du fait que la 
signification électronique est devenue une pratique répandue et pratique, tout en maintenant 
une protection nécessaire en exigeant un accusé de lecture.  

Les Règles de procédure ont également été révisées pour préciser qu’en plus d’une version 
papier, une version électronique de tous les documents doit être déposée au CACC. 

Ordre 

Enfin, l’ordre des Règles de procédure a été légèrement modifié pour regrouper les 
dispositions semblables (comme les types de motions) et pour rendre le document plus 
convivial pour les personnes qui ne sont pas habituées au processus d’appel. 

Questions 
Pour toute question concernant ces changements ou pour en savoir plus sur les instances 
du CACC en général, rendez-vous au http://www.hrappealpanel.ca/fr, ou communiquez 
avec le secrétariat du bureau du CACC en écrivant à l’adresse info@hrappealpanel.ca ou en 
composant le 416 326-8700 (sans frais en Ontario : 1 800 522-2876). 


